
市场星报电子版www.scxb.com.cn
安徽财经网www.ahcaijing.com 05专题2020年12月31日 星期四 编辑/吴承江 组版/胡燕舞 校对/刘 军

扫
一
扫
更
精
彩

邀请世界著名海豚音王子维塔斯来合肥公益演出

捐建肥东张集小学音乐教室

2020年12月31日，首届“真的爱你”·中国公益

文化大会暨安徽合肥（残障人）公益新年晚会将在合

肥大剧院浓情启幕。届时，省内外知名艺术家、学

者、全国劳模、中国好人、公益大咖、公益机构负责

人、志愿者代表、残障人士代表等200多人将在美丽

的天鹅湖畔汇聚一堂，温暖交流，探讨公益人生，碰

撞公益事业的思想火花，欣赏全国残障人艺术家朋

友带来的精彩表演。

记者了解到，此次大会包括公益文化论坛、书画

摄影展、新年晚会等三大系列活动板块，共计30余

项节目，可谓是亮点纷呈。在公益文化论坛环节，各

路慈善大咖权威解读，分享最新公益信息，为广大爱

心人士答疑解惑。

为了展示残障人特殊艺术才华，推进安徽残障

人文化品牌建设，秉承弘扬人道主义思想、传承中华

传统仁爱精神，传递人文关怀的宗旨，面对全体残障

人士征集书法、美术、摄影作品，将同期举办残障人

士摄影展。尽管残障人士的人生有所不完美，但是

他们仍然用亮丽的颜色勾画出自己对这个世界的理

解，通过这场展览让更多人了解充满才艺的残障艺

术家，让残疾人艺术走进基层，贴近群众。

更值得期待的是，来自江苏、湖南、山东、河南等

地残障人士艺术团将云集合肥，组织一场别开生面

的残障人士新年晚会，带来极具区域艺术特色风格

的华丽舞台演出。晚会形式采用残疾人艺术与健全

人经典艺术相结合，现场歌声嘹亮、舞姿优美，有欢

笑、有泪水、有高难度舞蹈动作，也有残疾人自强不

息的坚持，由不同风格的艺术文化节目组成和谐、向

上、温馨、感恩、博爱的盛典。

本次大会由中国文化管理协会、中国残疾人事业

新闻宣传促进会指导、中国文化管理协会演艺工作委

员会主办，安徽残疾人联合会、合肥市残疾人联合会、

安徽公关协会、安徽宝莲影视协办，合肥文华演出有限

责任公司、合肥文创旅游科技有限公司承办，并得到了

安徽善之源公益教育发展中心、合肥市包河区蓝莲花

公益服务中心、安徽阳光残障人士服务中心等100余

家公益组织的大力支持，将此次活动办成中国残障群

体的文化盛宴、公益文化盛宴，为广大残障群体的文

化脱贫，促进残障群体的社会融入做出积极的贡献。

12·31一起来合肥大剧院跨年
首届“真的爱你”·中国公益文化大会奏响合肥温暖的旋律

记者：作为中国公益文化大会秘书长，牵头组织

这场盛会的初衷是什么？

于昆：城市应该有温度和烟火，温度是人与人之

间的关爱，烟火是相遇与表达。通过举办这次公益

文化大会打造城市的品牌，让城市拥有更多宽容和

关爱，同时也给基层公益组织的创始人和负责人更

多关心，他们在组织公益活动的过程中会遇到很多

迷茫与困难，他们需要相互沟通交流的机会与平台，

今年年底我们启动这场公益文化活动，让大家告别

不平凡的2020，开启新的征程。

这次活动以“真的爱你”为主题，“真”即真善美，

是我们对生活的态度；“爱”是我们对世界的表达、期

许和付出，无论科技如何发展、世界如何变化，真和

爱永远是宇宙星空的主题。党和政府一直以来都高

度重视残疾人群体，我们更有责任和义务开辟更多

的艺术平台帮助残疾人，让残疾人通过艺术更好地

去与人交流、展现才华、鼓舞更多的正常人。

这次公益文化大会，我们组织全国七个省市的

残疾人艺术家来到合肥大剧院演出，给残疾人朋友

提供平台，他们用精彩的文艺演出回报大家。希望

通过这次公益大会，向全国乃至全世界展示江淮儿

女自强不息的精神，鼓励残疾人更好地展现“身残艺

坚，艺心向党”的精神风貌。

记者：作为合肥首届残疾人公益新年晚会，策划

执行是否遇到过困难？最想感谢谁？

于昆：坦白地说，整个过程可谓是困难重重。这

次大会是纯粹的公益性质，经费完全由我个人出，很

多人不理解我。但是，我认为作为社会的一分子，应

该替企业做好榜样，为公民树立标杆，珍惜每一个遇

到的人，分享正能量，爱和公益的心将永葆青春。

大会从策划到执行落地，前后仅用了一个多月的

时间，活动方案多次修改，活动场地几经变化，这对我

们团队来说，是个不小的挑战。最让人头疼的是，原本

商量好确定要过来的嘉宾、公益组织，突然打电话说临

时有事来不了，有的则是因为个人工作安排有变，有的

甚至是因为费用问题生变……“爽约”的情况基本上每

天都有，不可否认，这非常影响工作状态，也只能硬着

头皮继续想办法，再联系其他的嘉宾和公益组织。

令人欣慰的是，大多数嘉宾和公益组织还是相

当给力，二话不说就答应了。目前已经得到了100

多家公益组织的积极响应，在这里向他们说一声谢

谢，感谢所有支持我们工作的有关部门、领导、同

仁。我们寻找一个平衡点，让每个热爱公益的人都

能够在感受慈善文化的同时，享受最纯粹的美好。

记者：对于公益和人生，有着怎样的理解与规划？

于昆：第一个发起并捐赠肥东县张集小学爱心音

乐教室的人、第一个捐助盲人琴童王香君的人……从

一个乡村奔跑少年，我在公益这条路上已经走了许

久，曾经创造过很多“第一”，未来希望更多地去关注

和从事公益事业，计划做1~2个公益基金会，以一己

之力联系更多企业人推动公益事业发展。

马丁·路德·金说过，我们很多时候要接受眼前

的失望，但必须永不放弃希望，无论渺小与伟大，爱

与公益终将永存。不惑之年将至，我依然有棱角，保

持一颗好奇的心。我很幸运，感谢这个时代，感谢每

一个人，给每一朵花、每一滴雨、遇到的每个人，致以

微笑和包容，力之所能，予之美好。

我希望通过中国公益文化大会，让更多的人参

与公益事业，让“真的爱你”成为我们人生的行为准

则，实现人生的精彩。 ■ 记者 张贤良

中国公益文化大会何以落成？将碰撞出怎样的火花？又将走向何方？本报记者近日对

中国公益文化大会秘书长于昆进行了独家专访，揭秘这场盛会背后的故事——

于昆：力之所能，予之美好

在俄罗斯维塔斯合肥公益演唱会现场发言


